
多冻了好几天，终于暖和了
问责声中，主管网水温提升了，未及时开的阀门也开了
本报记者 景佳

14日，本报以《他们偷了咱提
前供暖的福利》为题，报道了菏泽
城部分小区，因为种种原因供暖不
及时的现象。报道见报后，14日下
午，记者再次来到这些小区发现，
西部城区供暖主管网的水温提升
了，不少小区未及时开的阀门，热
力公司也加紧开通了。

主管网水温提升

阳光小区开始暖起来
“经你们报道后，今天温度大

幅提升了。”14日下午，阳光小区居
民见到记者，一脸笑容。业主魏先
生介绍，今天上午，小区换热站连
接城区供暖主管网的温度就开始
上升，小区换热站因此启动了运转
程序，小区内部水循环开始作业，
居民家中也逐渐有了热乎气。

17时许，在小区换热站，记者
看到，换热器前端连通城区供暖主
管网的水温表显示，管网水温已达
到了62℃，相比13日14时许记者第
一次来时31℃的水温，整整翻了一
番。换热站管理人员所作的记录显
示，14日上午，该进水管网水温就
达到了55℃，随后几乎是以每小时
一摄氏度的水温在增长。

随之增长的居民家中温度。在
小区一号楼一单元的王女士家中，
暖气片已有了温乎气。“尽管温度
还比较低，但相比昨天是好很多
了。”王女士介绍，昨天暖气片冰凉
冰凉的，上一年级的小孙子在家写
作业都觉得冻手。“今天好多了，孩
子能靠着暖气片写作业了。”

热力公司工作人员介绍，随着

主管网的水温的提升和小区换热
站的进一步运转，小区将会更好地
暖起来。

未及时开的阀门

热力公司加紧给开了
14日，本报报道了联益小区的

用暖难题：他们早在10月31日前，
就赶到热力公司市场部办完了采
暖手续，直到13日下午，热力公司
也没有给该小区开通暖气阀门。

当天下午18时许，记者再次来
到该小区，看到小区换热站已运
转。换热站一位负责人介绍，14日
下午，热力公司专程派工作人员赶
来，打开了小区连通主管网的暖气
阀门。

这位工作人员告诉她，供热总
阀门打开后，管网需要升压、升温
等一系列步骤，需要一两天时间，
供暖才能达到正常。这期间，市民
家中暖气如果出现不热情况先别
着急，观察一两天，如果温度依然
过低，可联系供热企业。

记者随后了解到，同联益小区
用暖难题类似的南站小区及周边
多个小区，阀门也都及时开通了。

“目前，就我们掌握的情况来
看，办完供暖手续的小区，14日晚
上12点以前，大部分小区的暖气都
会热起来。”热力公司工作人员透
露，个别小区暖气不热，有些是小
区物业仍然没有办采暖手续，也有
的是新增加的小区，这些新增加的
小区热交换站都是小区内部联系
建设的，调试有一个过程，需要一
定的时间，还需要市民耐心等待。

物业费暖气费
不是一回事
盛世豪庭部分业主

质疑物业捆绑缴费

本报菏泽11月14日讯(记者 崔如
坤) 13日，菏泽盛世豪庭小区部分业主
向本报反映，住户不交来年物业费，物
业就拒绝供暖。对此，小区物业称，并没
有强制捆绑缴费，也不存在不交物业费
拒供暖的做法。

居民：交了暖气费却不给供暖

13日，菏泽城盛世豪庭小区业主杨
先生拨打本报供暖热线反映，今年10月
份，他缴纳了暖气费，然而到了供暖期，
小区物业却拒绝为其供暖，因为他没有
交2012年的物业费。“怎能将暖气费与物
业费捆绑到一块，今年的物业费还没到
期呢。”杨先生说，缴纳暖气费时，物业就
要求业主同时把物业费交上，而今年的
物业费到12月20日才到期。

14日上午，记者来到位于人民路路
东的盛世豪庭小区。小区居民王女士告
诉记者，缴纳采暖费时，物业确实也要
求将物业费交上，“俺是10月份一块交
上的。”王女士说，她是小区一期入住的
业主，缴纳的物业费确实也到期了，也
就把来年的物业费也交了。

该小区7号楼杨先生说，虽然物业
费没到期，但为了尽早用上暖，他最终
没有拗过物业，在13日下午交上了物业
费，当晚物业便给通了暖气。

物业：只是建议同时缴纳

该小区物业服务中心人员称，他们
并没有强制业主缴纳暖气费时必须交
物业费，也否认了对交暖气费而未交物
业费业主拒绝供暖的行为。一位王姓物
业人员解释，一期、二期入住业主物业
费均已经超过期限，“当初交房时，赠送
了两个月的服务，二期入住业主应是10

月20日到期”。他说，只是建议业主交暖
气费同时交上物业费，“只要交了暖气
费就供暖，有些业主反映未供暖，应该
是因为刚供暖家里还不热”。

菏泽市房管局物业科工作人员表
示，物业在收取暖气费的同时，收取物
业费也许是出于降低服务成本的考虑，
毕竟物业费也到期了，一块交上业主也
少了麻烦。不过，物业方面不能强制，更
不能采取不交物业费就拒绝供暖的做
法。他认为，物业服务人员只要向业主
做好解释，业主也会理解的，只要双方
沟通好，也就不存在这种问题了。

“引来的怎么是黑水？”
水利部门解释，水流冲刷河道所致，沉淀两天就会清澈许多
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本报菏泽11月14日讯(记者
李贺) 14日，经过一天时间的引
水，赵王河中河水已经有一米多。
许多市民都发现，赵王河中引来的
新水十分浑浊，难道是水质不行？
据菏泽市水利局工作人员解释，由
于引水落差较大，水流量大，对河
底泥土冲刷比较厉害，所以河水暂
时显得比较浑浊，沉淀两三天后就
会显得清澈。

“不是换清水吗，怎么都是黑

水啊？这么浑浊。”1 4日，在四中
桥上，路过的市民看着从引水线
路注入赵王河的“黑水”，议论纷
纷。

从13日晚上18点30分开始，经
过一天的引水，赵王河水位约有1
米。在四中桥，记者看到，从引水线
路来的水落差比较大，激起了朵朵
水花，水流声轰轰作响。此处新建
的拦污栅上附满了上游漂来的树
叶，阻挡了水流的通过，工作人员

正在紧急清理。
针对河水浑浊的问题，水利局

工作人员解释，水浑浊主要是因为
从万福河戴庄闸开闸放水时有落
差，万福河水位最高时2 . 95米，导
致河水流速很快，河水对引水河道
河底冲刷严重，一些河底的泥土被
掀了起来，进入赵王河时水就显得
比较浑浊。“过两天随着引水量的
增加，赵王河水位上升，再沉淀两
天，河水就会变清澈。”

▲“暖气片热了，孙子写作业不用担心冻手了。”阳光
小区居民王女士笑着说。 本报记者 景佳 摄
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